


**MANUEL
J. JÁUREGUI**

Está visto que a lo que peor responde Trump es a las amenazas. No hay duda: hará pagar a la Presidenta y a México, no sabemos cómo ni cuándo.

Sabios desoídos

Ellos mismos, los de la 4T, afirman que “el pueblo es bueno y sabio”, sin embargo, ignoran su sabiduría milenaria. Por ejemplo, el pueblo sabio ordena: “en boca cerrada no entran moscas”. No obstante, los dos últimos, Presidente y Presidenta, han hecho caso omiso de esta máxima popular, abriendo la boca de más. Siempre hemos dicho: esas mañaneras resultan en un bumerán, algo que dicen un día regresa después y los golpea en la mera chirimoya.

Tal cosa le acaba de suceder a la Presidenta, a quien la Secretaria de Seguridad Nacional norteamericana, Kristi Noem, abiertamente CULPÓ de “alentar los disturbios en Los Angeles”, en la Oficina Oval, con reporteros y frente al Presidente Trump, con quien CSP se verá cara a cara en una semana en la reunión del G7 en Canadá.

Hace poco, hablando de los impuestos a los envíos de remesas desde Estados Unidos, CSP advirtió, o amenazó, con que México respondería con “movilizaciones”. ¡Perdida está! Lo que dijo, lo dijo (aunque no haya sido cierto), de manera que no hay “malentendidos” ni nada por el estilo. Agregado al dicho en sí, queda en el aire una amenaza implícita: si ustedes aplican sus leyes dentro de Estados Unidos, nosotros nos movilizaremos.

Está visto que a lo que peor responde Trump es a las amenazas. No abrigamos la menor duda: Trump

hará pagar a CSP (y a México) por el desliz, no sabemos cómo ni cuándo, pero su encuentro con él en Canadá llega en el peor momento posible. La buena: ¡aún hay tiempo para cancelar, por haber quedado afónica debido a una fuerte gripe!

Sobra en este nuestro maltrecho México el güirigüiri por parte de nuestros gobernantes y faltan resultados, logros, confianza y esperanza. Deberían dedicarse a lograr esto y no a provocar crisis diplomáticas: mientras la Noem se le tira a la yugular a nuestra Presidenta, Marcelo Ebrard, Secretario de Economía, anda precisamente en Washington peregrinando de rodillas de dependencia en dependencia solicitando que EU retire el arancel del 50 por ciento recién impuesto por Trump al acero y aluminio mexicanos. ¿Ustedes creen que Ebrard vaya a lograr algo en las actuales circunstancias, con CSP siendo vilipendiada en la Oficina Oval, públicamente? ¡Nosotros tampoco! Estamos convencidos de que los hechos hablan más que las palabras, las poses patrioterías pueden servir moderadamente para el consumo interno, pero a un costo insostenible externamente en relación con nuestro principal socio comercial.

Por supuesto que al sugerir que cancele las minadas mañaneras de ninguna manera estamos implicando que la Presidenta suspenda su derecho a externar su pensar y su opinión. Pero esto se hace TRAS

MEDITACIÓN, evaluación y medición de las palabras y sus consecuencias, mismas que 24/7 puede plasmar en sus redes sociales, o en boletines oficiales. Mil veces preferible esto a emitir opiniones oficiales improvisadamente, sin medir ni reflexionar, al fragor de la batalla, en una matutina copia y calca de un recurso del que abusó su belicoso y embustero antecesor.

Nos duele por México que tras chicanear las elecciones judiciales ahora le ande pidiendo “diálogo” a la OEA, a la que acusó de injerencista por opinar sobre las elecciones el 1 de junio en las que –repetimos– el PUEBLO NO ELIGIÓ, eligieron ellos –los cuatroteístas– a sus incondicionales. Tras realizar de pasada una FARSA monumental que le resta autoridad moral a TODA la 4T, considerar injerencistas las opiniones de los observadores de la OEA, pero NO SUS propias opiniones sobre la detención de ilegales dentro de Estados Unidos y considerar un “malentendido” su amenaza de “movilización”, muestra la INCONGRUENCIA de quien nos gobierna y la falta de oficio en la conducción de una institución, la presidencial.

Parece existir una abundancia de moscas en los mecanismos del habla, tantas que lo que emana de ahí no son frases sensatas, sino un galimatías de improvisaciones, errores, gazapos y con ellos MÁS problemas para México, como si fueran pocos los que tenemos.